

Communiqué de presse

Paris, le 6 juin 2008

SFR, Air France, LVMH Moet Hennessy Louis Vuitton, RTE et L'Oréal s'associent et créent l'Association Arpejeh

Accompagner la Réalisation des Projets d'Etudes de Jeunes Elèves et Etudiants Handicapés

Mme Valérie Létard, Secrétaire d'Etat chargée de la Solidarité, a reçu ce matin les représentants de l'Association Arpejeh, venus présenter au Gouvernement leurs propositions en faveur de l'insertion des jeunes handicapés, à quelques jours de la Conférence nationale du Handicap.

Aujourd'hui, nombreuses sont les entreprises, engagées dans une politique active en faveur de l'emploi des personnes handicapées, de l'égalité des chances et de la diversité, qui ne parviennent pas à répondre à l'obligation légale d'emploi de salariés handicapés de 6%. La principale difficulté réside dans le décalage entre les compétences des travailleurs handicapés et les postes à pourvoir côté entreprises. Trop rares sont les jeunes handicapés qui poursuivent des études supérieures.

Une étude SFR / TH Conseil sur le handicap et la scolarité confirme que plus on avance dans la scolarité, moins nombreux sont les élèves handicapés qui poursuivent leurs études. Le passage au lycée représente d'ailleurs une période charnière. Nombre d'élèves handicapés optent pour des filières de formation courtes, sans pouvoir nécessairement se projeter vers des études plus ambitieuses et cela par manque d'information ou par autocensure.

Afin d'ouvrir le champ des possibles, de développer la formation, la qualification et l'accès à l'emploi pour les jeunes, SFR, Air France, LVMH Moet Hennessy Louis Vuitton, RTE et L'Oréal, ont décidé de mutualiser leur engagement pour promouvoir la formation, la qualification, donc l'emploi des personnes handicapées, et de créer l'Association Arpejeh. Les entreprises membres fondateurs ont la conviction qu'une mobilisation conjointe des acteurs économiques, aux côtés des pouvoirs publics, constitue un levier efficace pour favoriser l'égalité des chances.

Concrètement l'Association Arpejeh a pour vocation :

- **D'informer** dès le collège les jeunes handicapés et leur environnement (familial, pédagogique, associatif) sur les métiers des entreprises membres d'Arpejeh et leur accessibilité en termes de cursus de formation.
- **De favoriser** et faciliter la relation entre les jeunes handicapés et les professionnels en offrant aux élèves et étudiants handicapés qui le souhaitent un accès privilégié aux entreprises membres d'Arpejeh pour des stages, contrats d'apprentissage, visites d'entreprises, présentations métiers ...
- **D'accompagner** à travers du tutorat les étudiants handicapés pour les aider à formaliser leur projet professionnel.

A ce jour, d'autres entreprises ont déjà décidé de rejoindre Arpejeh :

- CNCR CNCE : Caisse Nationale des Caisses d'Epargne
- Alcatel-Lucent
- StMicroelectronics

La présidence de l'Association Arpejeh est confiée à Stéphane Roussel, Directeur Général Ressources Humaines de SFR.

L'association Arpejeh a par ailleurs reçu le soutien du Secrétariat d'Etat à la Solidarité, du Secrétariat d'Etat à l'Emploi, de la Délégation Interministérielle aux Personnes Handicapées et de l'Agefiph.

Développer une connaissance mutuelle entre les jeunes handicapés, leur entourage et le monde professionnel constitue un point clé pour garantir une meilleure employabilité des personnes handicapées et, à terme, une plus grande diversité en entreprise.

Contact presse :

SFR
Estelle Ardouin-Petit
01 71 07 64 82
estelle.ardouin@sfr.com

Arpejeh
Boris Bertin
presse@arpejeh.com
www.arpejeh.com